



## LIEBE HILLSCHEIDERINNEN UND HILLSCHEIDER,

Wir sind mit viel Energie und Optimismus ins neue Jahr gestartet und wollen 2026 zu einem guten Jahr für unsere Ortsgemeinde werden lassen. Im vergangenen Jahr ist im Gemeinderat und in den Ausschüssen konstruktiv und zukunftsorientiert gearbeitet worden. Wir haben die Weichen für eine gute Zukunft Hillscheids gestellt. Davon wollen wir in diesem CDU Aktuell berichten. Wenn Sie Anregungen haben oder weitere Informationen benötigen, melden Sie sich gerne bei mir per Mail: [isabelle.schleiter@cdu-hillscheid.de](mailto:isabelle.schleiter@cdu-hillscheid.de).

Ihre Isabelle Schleiter-Jakobs | Vorsitzende der CDU-Hillscheid

## RÜCKBLICK

Die CDU-Fraktion Hillscheid blickt auf verschiedene Anträge und Initiativen zurück, die sie im vergangenen Jahr im Gemeinderat auf den Weg gebracht hat. Bereits zum zweiten Mal sind wir mit einer Silvesterparty in der Alten Schule ins neue Jahr gestartet.

Viele positive Entwicklungen sind in Hillscheid erkennbar. Der WhatsApp-Kanal der Ortsgemeinde Hillscheid hat mittlerweile mehr als 1.200 Follower, die von Ortsbürgermeister Stephan Schnelle täglich mit aktuellen Informationen aus und rund um Hillscheid versorgt werden.

Nicht nur hierfür danken wir ihm herzlich. Auch die Sitzungen des Gemeinderats haben sich sehr zum Positiven hin entwickelt, was eine konstruktive Zusammenarbeit zum Wohle der Bürger und der Ortsgemeinde ermöglicht. Besonders hervorzuheben ist hier unter anderem die gemeinsame

Klausurtagung, in der der Gemeinderat fraktionsübergreifend wichtige Themen für die zukünftige Entwicklung der Gemeinde aufgreifen und diskutieren konnte.



Die CDU-Fraktion konnte folgende Anträge in den Gemeinderat einbringen und beschließen:

Für die **Sanierung der Spielplätze** werden im Haushalt 2026 insgesamt 200.000 Euro bereitgestellt. Die bestehenden Spielplätze sollen überarbeitet werden. Wünschenswert für unser Limesdorf ist, dass das Thema Römer und Limes aufgegriffen wird. Zusätzlich soll mit der anstehenden Sanierung der Straßen „Zum Hartzberg“ und „Am Hartzberg“ ein freies Grundstück, auf dem ehemals ein kleiner Spielplatz war, ein neuer Spielplatz, bzw. ein Platz der Begegnung für junge Familien entstehen.



Nachdem die CDU-Fraktion bereits 2017 den ersten Antrag zur **Umgestaltung der Waldränder** gestellt hatte, griff die neue Fraktion diesen wieder auf und stellte ihn erneut. Beschlossen wurde nun, dass die Anwohnerinnen und Anwohner entlang der Waldränder Bäume, bei denen sie sich

fürchten, dass diese sie selbst oder ihre Häuser gefährden, an unseren Förster melden können, der diese dann in Abstimmung mit der Ortsgemeinde entnehmen wird. Diese Maßnahmen werden zusätzlich zu den ohnehin stattfindenden Begehungen des Försters zur Absicherung der Wohnbebauung stattfinden.



Leider kommt es immer wieder zu **Vandalismus auf dem Sportplatz**. Deshalb wird dieser zukünftig außerhalb der Spiel-, Trainings- und Schulzeiten videoüberwacht.

Darüber hinaus wird auf Antrag der CDU im Jahr 2026 der Bolzplatz, die Anlaufbahn der Weitsprunganlage und die Beachvolleyballanlage gereinigt und in einen ordnungsgemäßen Zustand versetzt.

Um die **Sicherheit der Schulkinder** auf dem Schulweg zu erhöhen, wurde ein neuer Fußweg

# gemeinsam stark - für Dich - für Hillscheid

parallel zur Auffahrt zur Grundschule entlang des kommunalen Kindergartens geschaffen.

Der **kommunale Kindergarten** sollte einen Anbau erhalten. Zuschüsse durch den Kreis stehen bereit, während das Land den Zuschussantrag abgelehnt hat. Im Jahr 2026 wird sich der Gemeinderat mit diesem Thema neu befassen.

Die Planungen zur **Umgestaltung des Kirmesplatzes** schreiten weiter voran. Hier sollen in Zukunft neben einem neuen Wohnkonzept für ältere Menschen, ein multifunktionales Gebäude mit Räumlichkeiten für eine Arztpraxis entstehen. Darüber hinaus sollen zusätzliche Parkplätze und gegebenenfalls Grundstücke für Einfamilienhäuser entstehen.

Weiter entwickelt wird auch das ehemalige Gelände der Firma Syngenta im **Gewerbegebiet** in Hillscheid. Zurzeit werden die alten Gewächs-

häuser und Gebäude zurückgebaut und neue Flächen geschaffen.

Hillscheid hat jetzt eine **Satzung zur Vereinsförderung**. Alle förderfähigen Vereine, die einen entsprechenden Antrag stellen, erhalten zukünftig eine jährliche Grundförderung. Alle weiteren Förderungsmöglichkeiten sind in der Satzung geregelt.



Der **Haushalt 2026** sieht Investitionen von mehr als 3 Millionen Euro in unserer Gemeinde vor. Hierzu gehören Planungskosten für Straßensanierungen, der bereits erwähnte Anbau der Kita, Spielplatzsanierungen, eine Küche bzw. Mensa für die Grundschule, Planungen für ein Sondergebäude am Kirmesplatz, die Überarbeitung des Stromnetzes in der Grundschule und den Ankauf eines zusätzlichen Fahrzeuges für den Bauhof zur Entlastung des Unimog in den Sommermonaten.



# gemeinsam stark - für Dich - für Hillscheid

Neben der politischen Arbeit im Gemeinderat, gab es im Jahr 2025 einige weitere hervorzuhebende Punkte des Ortsverbands:

Im Sommer hat eine spontan gegründete Gruppe „**Die Baumeister**“ die Gabionen am Alten Schulhof wieder aufgefüllt und in Zusammenarbeit mit einem Hillscheider Unternehmer neue, vandalsichere Abdeckungen installiert. Der CDU-Ortsverband dankt herzlich für die Unterstützung.

**In Hillscheid hilft man sich gegenseitig!** Ein tolles Beispiel hierfür ist die Spendenbereitschaft, nachdem die Feuerwehrhütte durch einen Brand stark beschädigt wurde. Mehr als 21.000 Euro

wurden gespendet. Zusätzlich sagten Hillscheider Unternehmer ihre Hilfe beim Wiederaufbau zu. Allen hierfür ein herzliches Dankeschön! Die CDU-Hillscheid konnte mit einem kurzfristig angebotenen Frühschoppen eine Spende in Höhe von 750 Euro beitragen.

Der CDU-Ortsverband ist am 06.12. wieder mit geschmücktem Traktor und St. Nikolaus durch unsere Gemeinde gezogen und hat alle Kinder mit einer kleinen Nikolaustüte überrascht. Belohnt wurden alle Beteiligten mit strahlenden Kinderaugen und fröhlichen Liedern für den Nikolaus.

Der CDU-Ortsverband sagt

## Dankeschön!

Danke an alle im Dorf, die sich mit ihrem ehrenamtlichen Engagement ob in Vereinen, politischen Gruppierungen oder privat in die Dorfgemeinschaft einbringen und damit helfen, unser Hillscheid noch schöner zu machen.

